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ATA N.º 17/2019   
DA REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE PORTO DE MÓS, 
REALIZADA EM 1 DE AGOSTO DE 2019  

 
 ---------------- Ao um dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezanove, nesta Vila de Porto de 
Mós, nos Paços do Concelho e Sala de Sessões, realizou-se a reunião ordinária pública da 
Câmara Municipal, sob a Presidência do Senhor Presidente José Jorge Couto Vala, achando-se 
presentes os vereadores senhores, Anabela dos Santos Martins, Marco Paulo Barbosa Lopes, 
Eduardo Manuel Ferreira Amaral, Teresa da Conceição Figueiras Jordão e Telma Cristina 
Rodrigues da Cruz, tendo faltado a Vereadora Senhora Sofia Margarida Amado Pereira 
Caetano. ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- A reunião foi secretariada por Rogério Paulo Fernandes Nunes. -------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- À hora marcada e depois de todos terem ocupado os seus lugares, o Senhor 
Presidente declarou aberta a reunião, tendo sido tratados os seguintes assuntos: ----------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- A Câmara Municipal deliberou justificar a falta à Vereadora Sofia Margarida 
Amado Pereira Caetano, por razões de ordem profissional. ------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------------------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 1. APROVAÇÃO DA REDAÇÃO FINAL DA ATA DA REUNIÃO 
ANTERIOR – Após análise da ata da reunião anterior, foi a mesma aprovada na sua redação 
final. Não tomaram parte da votação o Vereador Marco Paulo Barbosa Lopes e a Vereadora 
Telma Cristina Rodrigues da Cruz, por não terem estado na reunião de dezoito de julho de dois 
mil e dezanove (n.º 3, do artigo 34.º do Código de Procedimento Administrativo). ------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 2. RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA – Presente o resumo diário de 
tesouraria referente ao dia trinta do mês de julho de dois mil e dezanove existindo as seguintes 
disponibilidades: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------- Em operações orçamentais e em dinheiro – Quatro milhões, quatrocentos e sessenta 
e oito mil, quatrocentos e dezanove euros e cinquenta e dois cêntimos;---------------------------------  
 ---------------- Em operações não orçamentais – Seiscentos e sessenta e cinco mil, oitocentos e 
quatro euros e cinquenta e oito cêntimos; ----------------------------------------------------------------------  
 ---------------- Em documentos – Nove mil, setecentos e cinquenta e dois euros e noventa e três 
cêntimos. ---  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ----------------  A Câmara Municipal tomou conhecimento. --------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 3. OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA –  -----------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA: ---------------------------------  
 ---------------- O Senhor Presidente da Câmara deu as seguintes informações aos Senhores 
Vereadores:  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------- 1) Estão concluídas as obras de reabilitação do Parque de Campismo 
Arrimal/Mendiga, prevendo-se a sua inauguração no decorrer do “Festival Viver”; -----------------  
 ---------------- 2) Terão inicio em breve os trabalhos referente aos “Esgotos da Várzea de Porto de 
Mós”, adjudicados oportunamente, que inclui os esgotos na envolvente do hotel, Intermaché e 
melhoria da rede de águas pluviais; -----------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 3)  Já tiveram início as obras da “Central Termoelétrica de Porto de Mós”; -----------  
 ---------------- 4) Adjudicado já a “Reabilitação/Remodelação da rede de águas de Casais de 
Matos”; -----  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ---------------- 5) Adjudicada a obra referente ao “Orçamento Participativo de 2018”; -----------------  
 ---------------- 6) Em curso as obras do parque infantil, com parque inclusivo no Parque Verde de 
Porto de Mós; --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------- 7) Concluídos os trabalhos de abastecimento de água aos lugares de Moleana, 
Espinheiro e Covão de Frade, havendo agora necessidade de pavimentar as ruas por onde 
passou a tubagem, investimento que ultrapassará os cento e cinquenta mil euros que espera 
possa ser realizado o mais depressa possível; -----------------------------------------------------------------  
 ---------------- 8) Foi negociado o armazém anexo à Casa da Cultura de Mira de Aire que será 
submetido à votação da Câmara Municipal na próxima reunião no valor de trinta mil euros, para 
naquele local construir um parque de estacionamento; -----------------------------------------------------  
 ---------------- 9) Em breve também terão início as obras do “Passeio na Rua João Lopes Coelho 
da Silva” no Juncal – desde a Rotunda do Bombeiro até à primeira curva daquela rua. -------------  
 ---------------- 10) Em relação à ALE – Área de Localização Empresarial o Município está a 
avançar em várias áreas; -------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------- a) Já adjudicou o projeto de execução; ---------------------------------------------------------   
 ---------------- b) A AIA – Avaliação de Impacto Ambiental está na Comissão de Coordenação 
Desenvolvimento Regional do Centro para conclusão do processo; -------------------------------------  
 ---------------- c) Continuam a ser adquiridos e elaboradas as escrituras para este efeito; --------------  
 ---------------- 11) No que se refere à ARU – Área de Reabilitação Urbana de Mira de Aire já se 
realizou a primeira reunião com o Gabinete responsável pelo projeto para se começar a definir 
objetivos e estratégicas. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ---------------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA ----------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ---------------- Divisão Financeira, de Recursos Humanos e Gestão 
Administrativa -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 1. NOTIFICAÇÃO DO RESULTADO DA AÇÃO DE INSPEÇÃO - ARTIGO 
62.º DO REGIME COMPLEMENTAR DO PROCEDIMENTO DE INSPEÇÃO 
TRIBUTÁRIA E ADUANEIRA (RCPITA) - PARA CONHECIMENTO – Presente uma 
notificação da Autoridade Tributária e Aduaneira, a notificar que a ação de inspeção levada a 
cabo pelo Serviço de Finanças, não resultam quaisquer atos tributários ou em matéria tributária 
que sejam desfavoráveis. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. --------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ---------------- Divisão de Obras Públicas, Serviços Municipais e Ambiente ------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------1. REDE DE TURISMO DE NATUREZA DE PORTO DE MÓS - 
SINALÉTICA E ESTRUTURAS DE APOIO – Presente uma informação da Técnica 
Superior Eng.ª Patrícia Carreira, no seguinte teor: -------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------“Porto de Mós é um concelho que apresenta um elevado número de recursos 
naturais, patrimoniais e culturais que resultam num elevado potencial turístico para o 
segmento de Turismo de Natureza. Ao analisar e integrar estes recursos numa Rede de Turismo 
de Natureza que inclua as diferentes vertentes e modalidades atualmente procuradas pelos 
praticantes de atividades desportivas ou de lazer de natureza, o resultado é uma rede complexa 
de percursos e locais a valorizar que implica forçosamente algumas opções em detrimento de 
outras sob pena da carga e impactes no território, no meio ambiente e na paisagem se tornarem 
demasiado fortes. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------Por outro lado, o facto de se infraestruturar o território, nomeadamente através da 
instalação de sinalética de orientação e interpretativa de diferentes tipos de percursos e 
utilizadores permitem controlar e avaliar esses mesmos impactes e, caso seja necessário, 
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temporária ou definitivamente limitar a sua utilização, encaminhando esses usos para outros 
corredores ou locais. Esta gestão ativa dos recursos naturais e turísticos é parte integrante das 
atuais estratégias de desenvolvimento turístico de regiões, como Porto de Mós, que se querem 
afirmar no panorama turístico, atraindo atividade económica de forma sustentável. --------------  
 --------------- Estando inscrita nas Grandes Opções do Plano, verba para os anos de 2019 e 
2020, para a realização da empreitada “Rede de Turismo de Natureza de Porto de Mós – 
Sinalética e Estruturas de Apoio” que compreende a aquisição e instalação de sinalética/ 
equipamentos/estruturas identificadas, realização de limpezas de trilhos, ponho à consideração 
de V. Ex. a submissão ao órgão executivo de proposta de abertura de Concurso Público sem 
Publicação de Anúncio no Jornal Oficial da União Europeia, nos termos da alínea b) do artigo 
19.º  do Decreto-Lei n.º 18/2008, de 29 de janeiro, na sua redação atual. ---------------------------  
 --------------- À consideração superior.” -----------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- Deliberado aprovar o programa de concurso, caderno de encargos, nomear o júri e 
abrir concurso público para a realização da empreitada. ----------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ---------------- Divisão de Cultura, Turismo e Desporto ------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 --------------- 1. ATRIBUIÇÃO DE COMPARTICIPAÇÃO AO CLUBE AUTOMÓVEL 
1994 – Presente uma proposta do Vereador da Cultura, Turismo e Desporto, Dr. Eduardo 
Amaral, no seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- “Considerando: -------------------------------------------------------------------------------  
 --------------- Que o Clube Automóvel 1994, tem vindo a dinamizar e promover o desporto 
automóvel no concelho e que reúne um número significativo de participantes e público em 
torno dos seus eventos. --------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------- Que este tipo de eventos de grande aglomeração são potenciadores e 
estimuladores, do comércio local e promovem junto das revistas da especialidade o concelho e 
as nossas potencialidades. ----------------------------------------------------------------------------------  
 --------------- Que o clube realizou um vasto conjunto de atividades, destacando-se, por um 
conjunto de três provas com participações de âmbito Nacional, repartidas ao longo deste ano, 
nomeadamente 3.º Circuito Sport Castelo de Porto de Mós, Clássicos do Clube Automóvel de 
Porto de Mós, Perícia Automóvel de Porto de Mós. -----------------------------------------------------  
 --------------- Que nos grandes eventos temos que ter em atenção o movimento gerado não 
unicamente pelos participantes diretamente, mas pela capacidade de mobilização paralela e o 
retorno gerado na comunidade. ----------------------------------------------------------------------------  
 --------------- Proponho:--------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------- Que o Executivo Municipal delibere, nos termos do artigo 19.º do Regulamento 
Municipal de Apoio ao Associativismo e nos termos da alínea u) do artigo 33.º da lei 75/2013, 
de 12 de setembro atribuição de um subsídio de valor de 4.500 euros.” -----------------------------   
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 --------------- Deliberado aprovar uma comparticipação financeira no valor de quatro mil e 
quinhentos euros, elaborar protocolo e dar poderes ao Presidente da Câmara para o outorgar. -----  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 2. APOIO À ALUNA MARIA DE SALGUEIRO E SILVA DA ESCOLA 
DIARTEDANCE – Presente uma proposta do Vereador da Cultura, Turismo e Desporto, Dr. 
Eduardo Amaral, no seguinte teor: ------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- “Considerando: -------------------------------------------------------------------------------  
 --------------- Que a escola DiArteDance, tem desenvolvido um trabalho meritório, participando 
em vários eventos de âmbito Nacional e internacional, garantindo várias distinções com os seus 
alunos. ------  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ---------------Que nos foi solicitado pelos pais uma comparticipação financeira para ajudar a 
custear as despesas, relativas a sua participação em Braga, com 21 coreografias, e que 
decorreu no período de 28 de junho a 6 de julho. --------------------------------------------------------  
 ---------------Que a listagem de Bailarinos selecionados é de 21 mais a professora, mas que uma 
das jovens, a aluna Maria de Salgueiro e Silva, participou, nas Semi Finais e Finais do Dance 
World Cup, que se realizaram, respetivamente, na Figueira da Foz e Braga, não constando na 
lista enviada e por tal não tendo recebido qualquer tipo de comparticipação. ----------------------  
 ---------------Que o Município deve garantir a igualdade de oportunidades a todos os jovens que 
se dedicam à prática da atividade cultural e desportiva e que é nosso objetivo promover e 
estimular as artes nas suas mais diversas variantes, entre as quais a dança, nos termos do n.º 2, 
do artigo 16.º, do Regulamento Municipal em vigor. ----------------------------------------------------  
 ---------------Proponho: --------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------Que o executivo municipal, delibere a atribuição de um apoio financeiro, num 
montante de 100 euros, igual valor atribuído aos restantes jovens participantes. Esta será uma 
forma de podermos contribuir para apoiar a sua deslocação a final do concurso World Cup 
2019.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------Deliberado aprovar uma comparticipação financeira no valor de cem euros, 
elaborar protocolo e dar poderes ao Presidente da Câmara para o outorgar. ----------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 3. APOIO AO GRUPO CORAL CALÇADA ROMANA – Presente uma 
proposta do Vereador da Cultura, Turismo e Desporto, Dr. Eduardo Amaral, no seguinte teor: ---  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- “Considerando: -------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------Que as associações locais desenvolvem um trabalho de excelência na promoção e 
na acessibilidade à cultura para todos. Que a sua dinâmica, partilha de conhecimento, 
experiência e saberes são fundamentais e os seus intercâmbios, aspetos basilares no acesso a 
novas realidades interculturais e conhecimentos. --------------------------------------------------------  
 ---------------Que a Grupo Coral Calçada Romana promoveu, a 22.ª edição do Ciclo de Música 
Coral "Calçada Romana - Via de Cultura - Coros". A edição deste ano cresceu, em relação à 
do ano anterior, constituindo-se como a edição com mais concertos da história deste ciclo de 
música “Ciclo de Música Coral”, diferenciador de ligação territorial, passando por 6 distintas 
localidades, dos concelhos de Leiria, Batalha, Caldas da Rainha, Alcobaça e Porto de Mós. 
Envolveu 11 Grupos Corais de todo o País, que se deslocaram à região de Alqueidão da Serra, 
Fátima, S. Martinho, Marrazes e Batalha, denominado “Sons entre o Mar e as Serras”. ---------  
 ---------------Proponho: --------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------Assim, a atribuição de um subsídio de 750,00 euros ao abrigo do Regulamento de 
Apoios Culturais, apoio à realização de ações pontuais, Artigo 9º, e nos termos da alínea u) do 
n.º 1 do artigo 33.º da Lei 75/2013, de 12 de setembro, para fazer face às despesas inerentes as 
deslocações e logística, a este tipo de eventos.” ---------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------Deliberado atribuir uma comparticipação financeira no valor de setecentos e 
cinquenta euros, elaborar protocolo e dar poderes ao Presidente da Câmara para o outorgar. ------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- 4. APOIO AO JOVEM LUÍS BOAL PARA PARTICIPAÇÃO NO 
CAMPEONATO DO MUNDO DE BMX – Presente uma proposta do Vereador da Cultura, 
Turismo e Desporto, Dr. Eduardo Amaral, no seguinte teor: ----------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- “Considerando: -------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------O pedido efetuado por Luís Boal, um dos maiores impulsionadores de BMX em 
Portugal, participante em vários Campeonatos do Mundo e com um conjunto de projetos que 
desenvolve em prol da juventude, nomeadamente Rude Action Bike Tour, chegando mesmo a 
ser campeão da modalidade em Portugal. ----------------------------------------------------------------  
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 --------------- A possibilidade apresentada, de poder representar Portugal e o nosso concelho em 
Vigo Espanha nos dias 9,10 e 11 de Agosto no campeonato do Mundo da Modalidade é uma 
grande oportunidade de estimular os mais jovens para a prática desportiva e ao mesmo tempo 
potenciar o nosso concelho e o orgulho de pertença. ---------------------------------------------------  
 --------------- Proponho:--------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------  Assim e nos termos do n.º 2, do artigo 16.º, do Regulamento Municipal em vigor. --    
 --------------- Que o executivo municipal, delibere a atribuição de um apoio financeiro, num 
montante de 200 euros, para que seja possível a sua efetiva participação já que garantiu os 
restantes apoios e valores necessários.” ------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 --------------- Deliberado apoiar com o valor de duzentos euros, elaborar o protocolo e dar 
poderes ao Presidente da Câmara para o outorgar. -----------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- Todas as deliberações que não tenham qualquer anotação foram aprovadas por 
unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---------------- APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA – A Câmara Municipal deliberou, por 
unanimidade, ao abrigo do n.º 3, do artigo 57.º, do anexo I, à Lei n.º 75/2013, de 12 de 
setembro, aprovar a presente ata em minuta, no final da reunião, para efeitos imediatos. -----------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---------------- ENCERRAMENTO – E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou 
encerrada a reunião, pelas quinze horas e vinte e cinco minutos, da qual para constar, se lavrou a 
presente Ata. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   
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